



Moción suspensiva: ¿podrá lograrlo el Banxico?

■ Para el organismo se abre la posibilidad de que la Ley del Banco Autónomo no se reforme por primera vez desde 1994.

■ El PAN ha realizado propuestas para modificar la legislación de la institución.

El comentadísimo encontronazo que protagonizaron el martes pasado los grupos coordinados por el priista **Manlio Fabio Beltrones** y el panista **Gustavo Madero**, por la aprobación de la Ley de Extinción de Dominio, provocó que la Iniciativa de Reforma a la Ley del Banco de México se fuera a comisiones en moción suspensiva, algo que para algunos puede no tener sentido, pero para el propio Banco de México que gobierna **Guillermo Ortiz**, abre la posibilidad de que la Ley del Banco Autónomo no se reforme por primera vez desde 1994.

Y es que desde el PAN, más que desde el PRI, se ha realizado una sucesión de propuestas para reformar la Ley del Banco de México, lo mismo para incluirle la obligación o mandato de procurar el crecimiento económico no sólo la inflación, que para obligarle a cumplir con la función que tiene en el artículo 20 de la Ley del Banco de México.

Cuentan que el lunes de la semana pasada, **Ortiz Martínez** se reunió con los coordinadores priistas, **Beltrones** y **Gamboa**, y que el miércoles por la tarde, con la cú-

pula de la Asociación de Bancos de México, encabezada por **Ignacio Deschamps** y **Luis Robles**, el presidente y el presidente ejecutivo, respectivamente, pues con los primeros conversó acerca de la pretensión panista de incluir en la Ley del Banco de México la posibilidad de procesar al gobernador en juicio político si el Instituto Central no obliga a los bancos comerciales a bajar las tasas de interés y comisiones y aumento en las tasas de ahorro.

Con los integrantes de la ABM, incluidos los vicepresidentes **Enrique Zorrilla** de Banamex, **Luis Peña** de HSBC, **Luis Niño** de Azteca y **Eduardo Cepeda** de JP Morgan, en representación de los distintos grupos bancarios que conforman a la ABM, **Ortiz** no sólo les leyó la cartilla sino les confirmó que el Banco de México emitirá la circular que prohíbe comisiones en la semana de Pascua.

La única tarifa que quedó sin incluir es la de retiros y consultas en cajeros automáticos, pues Banxico pretende aplicar el modelo australiano, y aunque para los grandes bancos les es indiferente el cargo de una tarifa interbancaria de una cuota por disposición conocida como "surcharge" que fija-

ría en función de donde está localizado el cajero, más que de quien es el cajero, los bancos sin redes consideran que les incrementaría sustancialmente el costo de acceso a la red para sus clientes.

Así llegaron al jueves, día en que la moción suspensiva que introdujo la diferencia entre el PAN y el PRI, mandó al dictamen de la reforma de diversas leyes financieras a un compás de espera que, para algunos pareciera facilitar la negociación con institucionales de crédito para evitar los cambios propuestos, pero, sobre todo, la posibilidad de que se elimine el pretendido juicio político al gobernador del Banco de México si no cumple, sobre todo, a juicio de los políticos, con lo que se dice, sería la más importante acción regulatoria para que las tasas de interés, las comisiones y hasta las ganancias bancarias se controlen.

De Fondos a Fondo

En esta coyuntura de menor consumo en Estados Unidos producto de la crisis económica que vive, vale la pena destacar el desempeño de Femsas Cerveza, el corporativo que encabeza **José Antonio Fernández Carbajal** y que en la parte internacional dirige **Luis Durán**, ya que si-



Fecha 06.04.2009	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

La fuerte contracción de las operaciones de comercio internacional le está pegando a todas las operadoras de puertos a nivel mundial.

que ampliando su presencia en aquel mercado e incluso redobló sus esfuerzos de mercadotecnia, no sólo para el segmento hispano, sino también para seguir ampliando su presencia en el consumidor anglosajón.

En los últimos cuatro años, el volumen de exportación de Femsas ha crecido 15% en promedio con sus marcas Tecate y XX, y en menor proporción Sol, que es la marca más internacional de la compañía fuera de EU. Buena parte del desempeño alcanzado se debe al acuerdo de distribución que firmaron con Heineken, que primero fue por tres años y que se acaba de renovar por un periodo de diez años. La historia de Femsas en EU, es totalmente diferente de la de su competidor Grupo Modelo de **Carlos Fernández González** y en general se todos los participantes del segmento de cervezas importadas de EU, que el año pasado reportó una baja de 2%, mientras que Femsas creció 10%.

En otra le comento que la fuerte contracción de las operaciones de comercio internacional le está pegando a todas las operadoras de puertos a nivel mundial y Hutchison Port Holdings, el grupo que dirige mundialmente **John Meredith**, y en México es encabezada por **Jorge Lecona**, ha decidido poner en marcha un agresivo programa de ajuste de gastos sin sacrificar inversiones. De hecho confirmaron para este año la inversión por 80 millones de pesos para ampliar el astillero

que opera en Veracruz (TNG), donde reparan embarcaciones de la flota marítima mexicana e internacional desde el año pasado.

También anunciaron cambios pues nombraron a **Alfredo Huesca** nuevo gerente general de la Terminal de Contenedores del puerto de Lázaro Cárdenas, en sustitución de **Gonzalo Ortiz**; mientras que **Luis Alemán** es el nuevo gerente general de TIMSA, el puerto de usos múltiples que opera en Manzanillo.